

« Quelle politique étrangère et de défense pour une France libre ? »

Table ronde / Marly (57) / 05 octobre 2024

Principaux enseignements :

- Revenir aux fondamentaux d'une politique étrangère digne de ce nom, fondée sur la défense de nos intérêts nationaux et la recherche d'une stabilité internationale, c'est-à-dire la Paix.
- Incompatibilité fondamentale entre notre appartenance à l'Union européenne et la conduite d'une politique étrangère propre.

Déléguer sa politique étrangère à l'Union européenne revient à renoncer à défendre ses intérêts nationaux.

Impossibilité d'avoir une politique étrangère complète, efficace et cohérente sans disposer de tous les leviers de notre souveraineté (exemple du commerce, composante essentielle des relations entre les États, mais compétence exclusive de l'Union européenne).

- Nécessité de sortir de l'OTAN, devenue une organisation offensive, bras armé de « l'État profond » américain.

L'OTAN porte atteinte à notre crédibilité sur la scène internationale en ce qu'elle nous inféode politiquement aux États-Unis ; obstacle majeur à la volonté d'incarner une voix différente.

L'OTAN n'apporte rien à notre sécurité, au contraire, elle nous fait courir le risque d'être embarqués dans des guerres qui ne sont pas les nôtres.

- La sortie de l'OTAN est très simple (prévue à l'article 13 du Traité de Washington) : préavis d'un an ; la sortie du commandement intégré peut être d'effet immédiat (comme en 1966).
- La France est parfaitement capable d'assurer sa propre défense pour peu qu'elle conserve la totale maîtrise de sa dissuasion nucléaire et qu'elle investisse à la hauteur de ses ambitions militaires (atteindre les 3% du PIB). La conservation d'une base industrielle de défense nationale (c'est-à-dire française, pas « européenne ») est un enjeu essentiel de souveraineté.
- Définir les nouveaux axes d'une politique étrangères à même de permettre à la France de jouer un rôle central dans le concert des Nations : redevenir un pont entre l'Occident et le reste du monde ; assumer la dimension spéciale de la France, « pays-monde » présent sur tous océans et sur lequel le soleil ne se couche jamais ; renforcer les rapports avec le monde francophone, etc.

En conclusion, nécessité de sortir de l'Union européenne (Frexit) et de l'OTAN pour retrouver notre indépendance sur la scène internationale, renforcer notre sécurité et promouvoir la Paix dans le monde.

